

---

**ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE  
DESARROLLO ECONÓMICO Y DEL TURISMO.**

---

BUENOS DIAS SIENDO LAS 11:15 HRS. DEL DIA VIERNES 24 DE JUNIO DEL 2016, Y CON FUNDAMENTO EN LO DISPUESTO POR EL ARTÍCULO 43 Y 44 DEL REGLAMENTO DEL AYUNTAMIENTO DE GUADALAJARA, TENGO A BIEN EN CONVOCARLE A LA **SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE PROMOCIÓN DEL DESARROLLO ECONÓMICO Y DEL TURISMO**, A LA CUAL DAMOS INICIO CON EL SIGUIENTE:

**ORDEN DEL DIA**

**PRIMERO.** Lista de asistencia y verificación del quórum legal.

**SEGUNDO.** Lectura y en su caso, aprobación del Orden del Día.

**TERCERO.** Lectura y en su caso, aprobación del Acta de la Sesión Ordinaria de la Comisión Edilicia de Promoción del Desarrollo Económico y del Turismo celebrada el 26 de mayo de 2016.

**CUARTO.** Participación de la Mtra. Mónica Sánchez Torres, Directora de Relaciones Internacionales, Ciudades Hermanas y Atención al Migrante, para la presentación del plan de trabajo, así como los avances y logros de su dependencia.

**QUINTO.** Presentación de la iniciativa que tiene por objeto reformar los artículos 3 Fracción 24 y 8 del Reglamento para el Funcionamiento de Giros Comerciales, Industriales y de Prestación de Servicios, para su revisión y observaciones.

**SEXTO.** Asuntos varios.

**SEPTIMO.** Clausura de la Sesión

Para el inicio del desarrollo de esta sesión vamos a proceder al nombramiento de la lista de asistencia:

**SECRETARIO TECNICO LUIS RODRIGUEZ RIESTRA:**

CUMPLIENDO CON EL **PRIMER PUNTO** DEL ORDEN DEL DIA QUE ES:

LISTA DE ASISTENCIA, SE PROCEDE A NOMBRARLA:

Vocales de la Comisión Edilicia de Promoción del Desarrollo Económico y del Turismo	Presente	Ausente
Regidora María Leticia Chávez Pérez	√	
Regidor Rosalío Arredondo Chávez	√	
Regidor Bernardo MacklisPetrini	√	
Regidor Enrique Israel Medina Torres	√	
<b>Regidora María Teresa Corona Marseille</b>	√	

El día de hoy nos acompaña la Mtra. Mónica Sánchez Torres, Directora de Relaciones Internacionales, Ciudades Hermanas y Atención al Migrante, para la presentación del plan de trabajo, así como los avances y logros de su dependencia.

Estando presentes los integrantes de la misma y dando a saber que existe quórum legal y por tanto, son válidos los acuerdos tomados en esta segunda sesión ordinaria de la Comisión Edilicia de Promoción del Desarrollo Económico y del Turismo.

Para el siguiente punto del orden del día, sedo el uso de la voz a la Regidora.

**REGIDORA MARIA TERESA CORONA MARSEILLE:**

CUMPLIENDO CON EL **SEGUNDO PUNTO** aprobación del orden del día, favor de manifestarlo levantando la mano. **(Aprobado)**

CUMPLIENDO CON EL **TERCER PUNTO**: Lectura y en su caso, aprobación del Acta de la Sesión Ordinaria de la Comisión Edilicia de Promoción del Desarrollo Económico y del Turismo celebrada el 26 de Mayo de 2016. En este punto del orden del día solicito se omita la lectura del acta anterior, puesto que ya cada quien la tiene en su poder y pido sea dispensada, salvo alguien de ustedes quisiera hacer el uso de la voz, de no ser así y si están de acuerdo, manifiésteno levantando la mano **(Aprobado)**

CUMPLIENDO CON EL **CUARTO PUNTO**: Participación de la Mtra. Mónica Sánchez Torres, Directora de Relaciones Internacionales, Ciudades Hermanas y Atención al Migrante, para la presentación del plan de trabajo, así como los avances y logros de su dependencia, misma a la que cedo la voz.....

**MTRA. MÓNICA SÁNCHEZ TORRES, DIRECTORA DE RELACIONES INTERNACIONALES, CIUDADES HERMANAS Y ATENCIÓN AL MIGRANTE:**

Gracias, Presidenta por la invitación me da mucho gusto saber que tiene el interés de conocer nuestra Dirección, quiero iniciar por informarles que al inicio de la actual administración contamos con un total de 7 (siete) Ciudades Hermanas Nacionales y 39 (treinta y nueve) Ciudades Hermanas Internacionales donde nos hemos dado a la tarea de analizarlas y saber cuáles son reales cuales fueron intenciones, cuales ya no tienen vigencia y cuales no tienen acuerdo, el propósito de esta Dirección es ser una Dirección con estrategia en lugar de ser una Dirección muy reactiva. Lo que

consiste en analizar cuál es el vocacionamiento de nuestra ciudad y checar que Ciudades Hermanadas vigentes tengan al menos un proyecto en común en algún vocacionamiento que coincidan para tener mejores resultados, y analizar con las que no hay ninguna conexión, ni tengan vocacionamiento, para tener mejor focalizado y aprovechado el recurso tanto económico como humano con que cuenta la Dirección.

Por otro lado la imagen de México hoy en día no es la mejor, ya que tenemos una imagen de violencia y poca transparencia, por lo que esta Dirección se está preocupando en encontrar o seguir una estrategia en como posicionar a nuestro gobierno que si es un Gobierno Transparente, que tiene participación Ciudadana, que tendrá revocación de mandato y que sus políticas públicas se centran en el ciudadano, acciones que está a la vanguardia a nivel mundial y que es muy visto a nivel de la cancillería y de organismos internacionales.

Se está trabajando con organismo internacionales que se enfocan en cambios de una ciudad, más de manera local, se está trabajando con ONU-Hábitat con un programa Safer-Cities para posicionar a Guadalajara Nacional e Internacionalmente como un modelo a seguir de Prevención con dos términos The Safy y The Security; con el combate a la criminalidad y a la corrupción, ya que Guadalajara cuenta con políticas públicas con temas de prevención de salud, de educación, etc. por todo lo anterior se participara en un congreso en este tema en Quito, Ecuador.

Con CEPAL (La Comisión Económica para América Latina) se trabaja en el tratado de Hecho Por Mujeres, apoyando las cadenas de valores agregados como son las cooperativas.

Con OCDE (Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos) se está trabajando el proyecto de la creación la Primer Agencia de

Cooperación de Gobierno, a nivel Turismo están proponiendo hacer la Puerta Digital, que consiste que a través de la tecnología hacer una puerta para conectar con alguien en otra parte del mundo, esto podría hacerse en la Plaza de Liberación, esto se haría por medio de cooperación privada y se buscaría en esta instancia acercamiento o apoyo de Intel.

En cuestión de migración contamos con la ESTRATEGIA EN AYUDA AL MIGRANTE, no hay política pública en ayuda al migrante, de manera local, todo es a nivel federal. Incluso no hay un reconocimiento de las ciudades a sus comunidades de Inmigrantes hasta el momento. Se pretende implementar un reconocimiento anual para aquellos inmigrantes establecidos en la ciudad que hayan aportado en temas económicos, culturales que incluso pudieran ser en el día del inmigrante. El Proyecto que se tienen con los inmigrantes en el extranjero es apoyarlos y atraerlos con proyecto productivos donde invertir en temas de servicios, de restaurantes realizando un evento anual e invitando a los clubes Jaliscienses. Se ha promovido el empleo temporal en lugares con todas las garantías legales de cada lugar, como Alberta, Canadá donde se promovieron 150 personas con empleo temporal en empresas establecidas.

En el tema de PASAPORTES está el cambiarse a Terraza Oblatos en la Unidad Administrativa que se está creando con todas las facilidades para todas las personas.

Restablecer una oficina en el Centro de la Ciudad, ya que esta zona se quedó sin atención debido al cambio o cierre de la oficina o Delegación.

#### REPORTES EN GENERAL

- 15 visitas de Delegaciones Internacionales
- 5 Giras de trabajos Nacionales
- 3 Giras Internacionales
- Evento especiales 7

- Total de eventos en seguimiento 22
- Ingresos por pasaportes (octubre 2015 a mayo 2016) 2, 550,000 hasta la fecha.

Se está trabajando en Internacionalizar la ciudad, pero también a los ciudadanos con diferentes proyectos como son:

- Iluminar los diferentes Edificios de verde en el marco de las fechas de San Patricio por la relación y visita con Dublin.
- La Creación y el mantenimiento de los diferentes jardines como el de : Portland, Jardín Israel.

#### PROYECTOS A DESTACAR.

- Ciudades Seguras
- Se trabaja con diferentes alianzas con diferentes ciudades
- Smart City en el área de innovación: Guadalajara es una de las finalistas de las 20 ciudades de “Mayors Challenge” (una competencia que alienta a las ciudades a generar ideas audaces que solucionen desafíos urbanos, mejoren la vida y tengan potencial de transferirse a otros lugares).
- Ciudad Creativa Digital solicito su apoyo para buscar un reconocimiento por parte de la Unesco como Ciudad Creativa Digital.
- Con India (Banglore) se harán proyecto de cooperación en el tema de Tecnologías de la Información.
- Ciudades Hermanas:
  - Con Ciudades Hermanas Nacionales las remitieron a Turismo ya que en su mayoría tiene que ver en este tema.
  - Internacionales, analizarlas con quien se tienen proyectos y programas de interés mutuo y ratificarlas, con quien sí y con

quien no: hasta el momento se tiene 39 Internacionales y 7 Nacionales.

Con quien sí y con quien no:

- 1. Downey, California, PTE.
- 2. Tucson, Arizona, SI
- 3. San Antonio, Texas, SI
- 4. Portland, Oregon, SI
- 5. Albuquerque, Nuevo Mexico, SI
- 6. Kansas City, Missouri, SI
- 7. Laredo, Texas, SI
- 8. Lansing, Michigan
- 9. San José, California, SI
- 10. Los Ángeles, California, PTE
- 11. Cleveland, Ohio
- 12. San José, Costa Rica, NO
- 13. Tegucigalpa, Honduras, NO
- 14. Panamá, Panamá SI,
- 15. Santo Domingo, República Dominicana, NO
- 16. Caracas, Venezuela, NO
- 17. Agaña, Guam, NO
- 18. Malabo, Guinea Ecuatorial, NO
- 19. San Salvador, El Salvador, NO
- 20. Kingstone, Jamaica, NO
- 21. Alajuela, Costa Rica, NO
- 22. Curitiba, Brasil, NO
- 23. Lima, Perú, NO
- 24. Milán, Italia, SI buscar su confirmación, ellos solicitan bajarlos de la pagina
- 25. Sevilla, España, NO
- 26. Guadalajara, España, NO
- 27. Oñate, España, NO

- 28. Cigales, España, NO
  - 29. San Petesburgo, Rusia, SI buscar algo tecnologías de la información y cultural
  - 30. Wroclaw, Polonia, NO
  - 31. Cracovia, Polonia, NO
  - 32. Vínnitza, Ucrania, NO
  - 33. Dublín, Irlanda, SI
  - 34. Kioto, Japón, SI – solo Intercambio cultural
  - 35. Daejeon, Corea del Sur – solo Intercambio cultural o acuerdo específico
  - 36. Xiamen, China, solo Intercambio cultural o acuerdo específico
  - 37. Changwon, Corea del Sur, solo Intercambio cultural o acuerdo específico
  - 38. Cebu, Filipinas, NO
- Con algunas ciudades hermanas solo tendríamos Acuerdos de Cooperación y otros hermanamientos.
  - Buscan hermanamiento con Barcelona.
  - Invitamos a todos a que se involucran si alguien sugiere con quien si se puede buscar hermanamientos y con quienes se debe mantener los hermanamientos.

**REGIDORA MARIA TERESA CORONA MARSEILLE:**

¿Alguien desea hacer uso de la voz al respecto?

**REGIDOR ENRIQUE ISRAEL MEDINA TORRES:**

Agradecer la participación de la Maestra Mónica Sánchez, y agregar que sería interesante llevar un registro de los intercambios de estudiantes extranjeros que se encuentran haciendo Licenciaturas o Post grados, para tener contacto con ellos y abrirles la posibilidad de hacer prácticas profesionales en nuestra ciudad, obteniendo así un apoyo por parte de ellos

a nuestras instituciones o empresas y el fomento a un intercambio y crecimiento cultural.

En el tema de Bomberos, nos hemos dado cuenta que gracias al hermanamiento con Portland se tienen algunas de las mejores unidades de transporte y equipamiento en esta institución, razón por la cual sería interesante hacer un análisis de estas ciudades hermanas y con qué otras ciudades podemos aportar y nos pueden aportar mejoras en diferentes segmentos.

**MTRA. MÓNICA SÁNCHEZ TORRES, DIRECTORA DE RELACIONES INTERNACIONALES, CIUDADES HERMANAS Y ATENCIÓN AL MIGRANTE:**

En el aspecto educativo ya existe un estudio que se llama Jalisco Educativo en términos cualitativos y cuantitativos, obteniendo un segundo lugar a nivel estatal como un estado importante en este segmento y posicionándolo como un destino alternativo en este rubro después del DF.

**REGIDOR ENRIQUE ISRAEL MEDINA TORRES:**

Sería interesante hacer un intercambio de capacitación con estas ciudades, no solo a nivel estudiantes, sino a nivel de personal administrativo de nuestras Instituciones, en diferentes segmentos.

**MTRA. MÓNICA SÁNCHEZ TORRES, DIRECTORA DE RELACIONES INTERNACIONALES, CIUDADES HERMANAS Y ATENCIÓN AL MIGRANTE:**

La capacitación para estos intercambios está abierta en todos los temas, en eso está trabajando esta dirección con todas las diferentes ciudades, la idea es que viajen con Directores de diferentes segmento con la transparencia necesaria y con los reportes de los que se obtiene en estos viajes y este viaje no es un gasto es una inversión. Particularmente en el tema de

Bomberos requieren analizar que se necesita para mejorar, viajar para capacitarse.

También se trabaja con la Oficina de Visitantes y Convenciones de Guadalajara, para traer eventos de talla internacional, misma que se hacen las postulaciones con bastante tiempo previo de llevarse a cabo el tema.

Finalmente quiero pedirles el apoyo para sensibilizar al interior del gobierno y a la ciudadanía en que las relaciones internacionales no es solo gasto, sino que es una inversión para la ciudad, es necesario salir para dar a conocer la ciudad. Y poder manejar también la capacitación de las dependencias.

**REGIDORA MARIA TERESA CORONA MARSEILLE:**

¿Cuántos viajes tienes pendientes este año?

**MTRA. MÓNICA SÁNCHEZ TORRES, DIRECTORA DE RELACIONES INTERNACIONALES, CIUDADES HERMANAS Y ATENCIÓN AL MIGRANTE:**

Viajes pendientes que tienen: Quito, Ginebra, San José e Israel.

**REGIDORA MARIA TERESA CORONA MARSEILLE:**

Esperemos que el próximo año ya exista más recurso para esta Dirección y cualquier cosa que necesites y nosotros podamos apoyar, con mucho gusto lo haremos y con confianza puedes acercarte a cualquiera de las oficinas de los regidores que estamos presentes, cada uno en su área, de antemano agradezco tú presencia, si gustas acompañarnos al desarrollo de la sesión con gusto te invitamos, si su agenda así se lo permite.

**Para el siguiente punto sedo el uso de la voz a SECRETARIO TÉCNICO LUIS RODRÍGUEZ RIESTRA:**

**QUINTO PUNTO:** Presentación de la iniciativa que tiene por objeto reformar los artículos 3 Fracción 24 y 8 del Reglamento para el Funcionamiento de Giros Comerciales, Industriales y de Prestación de Servicios, para su revisión y observaciones.

Este tema nace de la Mejora Regulatoria para poder acceder a un recurso federal, en el que al cumplir con estas modificaciones, que no son de repercusión negativa ya que solo es que en el Reglamento se especifique que los trámites de licencias de tipo "A" sean resueltos en un término, no mayor a 72 horas.

**REGIDORA MARIA TERESA CORONA MARSEILLE:**

Solicitamos su apoyo para que se pueda llevar a cabo esta iniciativa, para poder acceder a estos recursos, este año no entramos, pero pretendemos el próximo año ya obtener estos recursos, que serán aproximadamente de un millón de pesos.

**Pregunto ¿si alguien desea hacer uso de la voz al respecto?**

**SECRETARIO TECNICO LUIS ALBERTO RIESTRA:**

**CUMPLIENDO CON EL SEXTO PUNTO:** Asuntos Varios, para este punto cedo el uso de la voz a Oscar Morales para que les informe sobre la "Feria Artesanal Metropolitana".

**ASESOR OSCAR MORALES:**

Muchas gracias Regidora, primeramente informarles que estuvimos en reuniones con los regidores de cinco ayuntamientos, Guadalajara, Zapopan, Tlaquepaque, Tlajomulco y Tonalá, para crear un evento que se llamara "Feria Artesanal Metropolitana" y el objetivo que se tiene es apoyar a los

artesanos de cada uno de los municipios, para que cuenten con un punto de venta y se promocionen sus artículos, ahorita estamos en la planeación de la primer Feria, ya tenemos fechas sería para hacer el lanzamiento 29, 30 y 31 de Julio y en esta ocasión va a ser en el Municipio de Zapopan, todavía no se sabe el lugar, están como opción plaza del sol, plaza galerías, para esto se deben de revisar los permisos, para definir qué es lo más viable y el objetivo es este y se tiene pensado que sean de cinco a diez artesanos por municipio, esta ocasión seremos nosotros los encargados de protocolo del evento y los responsables de comunicación social, en la que presentara un formato de la imagen que promocionara este evento, se tiene planeado que estas ferias se realicen cada dos meses y medio o tres, la próxima sede será Guadalajara, está pendiente definir el lugar, pero pensamos en opciones como plaza liberación o plaza universidad, pero aun no es la planeación, será una feria itinerante que se llevara a cabo en los cinco municipios, ya les estaremos informando del avance de estos eventos, y cabe mencionar la importancia de que todo se llevara a cabo de manera organizada, con la finalidad de que se evite el ambulante o no se confunda como tal.

**REGIDORA MARÍA TERESA CORONA MARSEILLE:**

¿Alguien desea hacer uso de la voz al respecto? De no ser así, quiero informarles que en esta Comisión habrá cambio de Secretario Técnico a partir del 1° de Julio de la presente anualidad, y la persona que habrá de fungir como Secretario Técnico de la Comisión Edilicia de Promoción del Desarrollo Económico y del Turismo a partir de la fecha antes mencionada será la Lic. Monica Janette Infante Merino, en los términos de lo dispuesto en los artículo 73 y 73 Bis del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, solicitando se realice la notificación correspondiente a Secretaria General.

¿Pregunto, si alguien desea hacer uso de la voz al respecto?